

CARITAS NEWS

caritas
L U X E M B O U R G

N° 122 | Septembre 2019

Focus :
Education

Bénévolat

Villmools Merci!

Die Spenderinnen
und Spender der
Caritas



Focus : Education



L'éducation a le pouvoir de changer le monde. C'est un élément essentiel de développement. Et aussi un droit. Pourtant, la pauvreté, la précarité, la migration, les conflits, etc privent encore beaucoup trop de personnes aujourd'hui de ce droit fondamental.

Conscient du rôle clé joué par l'éducation dans la lutte contre l'exclusion, l'apprentissage et la formation – tant des enfants que des adultes – ont toujours été au centre des préoccupations et du travail de Caritas Luxembourg.

Au Luxembourg...

Les personnes en situation de précarité au Grand-Duché de Luxembourg sont nombreuses. Parmi elles, des familles qui n'ont pas été épargnées par la vie. Divorce, perte d'un emploi, maladie... C'est aux enfants de ces familles vulnérables sur le plan financier que Caritas Luxembourg propose d'offrir cartables et matériel scolaire. Concrètement, des familles recensées et sélectionnées par les offices sociaux du pays, reçoivent chaque année en septembre les fournitures scolaires nécessaires pour prendre le meilleur des départs dans leur nouvelle année scolaire. Les économies réalisées sur la coûteuse rentrée

scolaire permettent d'inscrire les enfants à des activités extrascolaires ou sportives, indispensables à leur épanouissement et leur intégration.

Il y a également tous ces migrants, ces demandeurs ou bénéficiaires de protection internationale qui cherchent à échapper aux horreurs qui prennent place dans leur pays ou qui aspirent tout simplement à une vie meilleure. Pour eux, Caritas Luxembourg a mis en place des cours de langue, d'alphabétisation, de mathématiques, d'informatique, mais aussi des formations spécifiques et des chantiers éducatifs qui visent à les intégrer plus rapidement dans leur nouveau pays d'adoption, mais aussi sur le marché de l'emploi au Luxembourg.

Sans oublier toutes les crèches, maisons-relais et projets mis en place en faveur des enfants et des jeunes dans le domaine de l'éducation non-formelle.



...et à travers le monde !

Dans ses projets d'aide au développement, Caritas Luxembourg a également toujours eu la conviction que la lutte contre l'exclusion et la pauvreté et le chemin vers l'intégration passaient par l'éducation.

Ainsi, au Liban par exemple, Caritas Luxembourg soutient la scolarisation de nombreux enfants réfugiés syriens qui ont fui leur pays. Des cours d'appui ou d'aide aux devoirs à domicile leur sont donnés, afin de lutter contre l'échec ou le décrochage scolaire. L'objectif est également de réduire les barrières existantes – financières, culturelles ou de genre – pour intégrer un maximum d'enfants, dans le système d'éducation formelle.

Au Soudan du Sud, des nutritionnistes sont formés à reconnaître les symptômes de la malnutrition, à la soigner et surtout à la prévenir. Ces formations revêtent une



importance capitale dans un pays où la malnutrition fait encore chaque jour de nombreuses victimes.

Au Kosovo, des écoles sont soutenues et reçoivent du matériel informatique, des photocopieurs, des bibliothèques, des livres, etc. Les enseignants sont également formés à l'utilisation d'ordinateurs dans le cadre de leurs cours. Des bourses sont aussi distribuées aux enfants de familles pauvres afin qu'ils puissent poursuivre leurs études jusqu'à la fin du lycée.

A Dacca, la capitale du Bangladesh, les personnes vivant dans les bidonvilles n'ont généralement pas d'autre choix que de laisser leurs enfants seuls pour aller travailler, bien souvent dans l'industrie textile. C'est pour lutter contre cela que Caritas Luxembourg a mis en place des crèches, destinées spécifiquement à ces enfants. Celles-ci assurent le développement physique, émotionnel, cognitif et social des enfants, le tout dans de bonnes conditions d'hygiène et de sécurité.

La liste ci-dessus n'est bien entendu pas exhaustive, mais elle donne un bel aperçu de la diversité des actions menées par Caritas Luxembourg en matière d'éducation, de formation et d'apprentissage.



Retour sur votre générosité – à quoi ont servi vos dons ?



Il y a tout juste un an, Caritas Luxembourg faisait appel à la générosité de ses donateurs afin de pouvoir reconstruire une école au Laos. L'école primaire de Ban Nasom qui accueille une centaine d'enfants tombait en effet en ruines : les murs étaient recouverts d'humidité, le sol se transformait en boue à la moindre pluie et les murs menaçaient de s'écrouler. Grâce aux nombreux dons reçus et au cofinancement du Ministère des Affaires Etrangères, l'école a pu être reconstruite rapidement ! Ainsi, le 3 mai dernier, les enfants ont intégré pour la première fois leurs nouveaux locaux. Pour célébrer l'événement, ils ont planté des arbres fruitiers tout autour, symbolisant la sagesse et la croissance. De leur part à tous, MERCI !

” « Le mieux, c'est surtout qu'il ne pleuve plus à l'intérieur de la classe. Nous ne sommes plus mouillés et n'avons plus froid maintenant ». *Kajja, 11 ans, 4^e année*

Bénévolat



Parole de bénévole :



3 questions à **Marie Faucher**, 41 ans, professeur de français et coordinatrice depuis 4 ans de l'équipe de bénévoles qui donne des cours de français à des réfugiés

Comment et pourquoi ces cours se sont-ils mis en place ?

Tout a commencé en 2015, au moment de la crise et de l'afflux massif des réfugiés de Syrie et d'Irak vers l'Europe et à l'appel de l'Archevêque de s'engager en faveur de ces personnes à travers l'initiative Reech eng Hand. Ça a été l'élément déclencheur. Avec la Communauté du Christ-Roi – dont je fais partie - nous nous sommes dit qu'il fallait agir à notre niveau et nous avons pris contact avec Caritas Luxembourg en proposant notre aide pour donner des cours aux demandeurs de protection internationale. A partir de là, tout s'est mis en place très rapidement : la gestion des équipes et des cours, la sélection des élèves, leur suivi, etc. Fin 2015, nous accueillions notre premier groupe d'élèves, composé alors uniquement d'hommes.

Quel est votre rôle ?

Aujourd'hui, nous sommes une douzaine de bénévoles à nous relayer. Moi, je coordonne l'équipe, j'organise les groupes selon les niveaux, je fais le lien avec Caritas Luxembourg et puis bien sûr, je donne des cours ! Les cours sont adaptés au niveau de chaque groupe et on travaille sur des thématiques. On favorise aussi toujours l'expression orale, en tout cas dans un premier temps, afin que les élèves soient suffisamment à l'aise et qu'ils aient rapidement les bases nécessaires pour s'exprimer dans leur quotidien et s'intégrer dans leur nouveau pays.

Et quels sont les résultats ?

Ils sont positifs, très positifs ! Fin juin, nous avons remis leurs certificats aux participants. Au total, 31 personnes – 19 femmes et 12 hommes - ont reçu leur certificat cette année. Les élèves sont en général très motivés et ils progressent vraiment rapidement. Mais au-delà des résultats et des progrès, il y a un véritable lien qui se crée et de véritables relations sociales se nouent. Cela va bien au-delà du rôle de professeur. C'est comme une grande famille, on est invité aux mariages, on va rendre visite aux nouveau-nés, on reçoit un coup de fil quand un ancien élève signe un contrat de travail ou trouve un logement, etc. C'est vraiment très enrichissant sur le plan humain.

Caritas Luxembourg profite de l'occasion pour témoigner ses plus sincères remerciements pour tout le travail accompli durant les 4 dernières années à Marie Faucher, qui partira prochainement vers de nouveaux horizons.



Ein Fest für die zahlreichen Freiwilligen der Caritas

*F*reiwillige Helferinnen und Helfer sind nicht nur ein unverzichtbarer Bestandteil der gesamten Caritas-Arbeit, sondern auch eine wichtige Stütze für ein gutes Miteinander in unserem Land, davon bin ich überzeugt, so Caritas-Präsidentin Marie-Josée Jacobs anlässlich des alljährlichen Festes für alle Ehrenamtlichen am vergangenen 28. Juni. Sie sprach allen ein großes Dankeschön aus. Sie betonte, dass sie ganz konkret Dienst an ihrem oder ihrer Nächsten leisten – und so den Urauftrag der Caritas sichtbar machen. Was würde die Caritas ohne ihre Freiwilligen machen! Ein kleines Geschenk in Form einer Ansteckblume oder eines Schlipses, von Flüchtlingsfrauen im Rahmen eines Nähateliers hergestellt, wurde allen Freiwilligen überreicht.

Bei extremen Sommer Temperaturen genossen alle zusammen ein ausgezeichnetes äthiopisches Buffet und auch leckere Nachtische, die Flüchtlinge in den Einrichtungen der Caritas vorbereitet hatten. Ein einstündiges afrikanisches Djembe-Konzert rundete die Veranstaltung ab.

Caritas Luxembourg recherche régulièrement des bénévoles. Envie de rejoindre l'équipe? Tous les profils de bénévoles actuellement demandés sont disponibles sur

[www.caritas.lu/
devenez-benevole](http://www.caritas.lu/devenez-benevole)



Ich möchte Menschen in Not durch mein Testament unterstützen

Viele Menschen möchten über ihr Leben hinaus Gutes tun. Mit Ihrem Vermächtnis zugunsten von Caritas Luxembourg helfen Sie Menschen in Not – und zwar genau dort, wo Sie es wünschen, in Luxemburg oder im Ausland.

Die wichtigsten Antworten auf Ihre Fragen zu diesem Thema finden Sie in der Broschüre der Caritas „Erbschaften und Schenkungen“ (in deutscher und französischer Sprache). Bestellung der Broschüre und Informationen bei Frau **Caroline Theves**, Telefon 40 21 31 - 260, caroline.theves@caritas.lu



D'Caritas seet lech villmools Merci!



5 000 € pour un espace de jeux indoor au Foyer pour réfugiés à Diekirch

Un très grand Merci au Rotary Club Bascharage-Kordall pour son geste généreux en faveur des enfants réfugiés !



5 476 € for a Syrian refugee project

Amazon raised funds in Luxembourg for Caritas Luxembourg Syrian refugee project and discussed how it will help their situation in Syria. Thank you!



13 000 € à l'occasion du Postlaf 2019

Lors d'une soirée de remerciements aux bénévoles du Postlaf, Hjoerdis Stahl, Directrice de POST Courrier a remis à Marie-Josée Jacobs, Présidente de Caritas Luxembourg un chèque de 13 000 € issu des dons des coureurs. Bravo et merci à tous, rendez-vous le 15 mars 2020 pour la 25^e édition.



In Memoriam

Mme Fanny Beck-Mathékowitsch, Luxembourg

Caritas Luxembourg réitère sa gratitude et sa respectueuse sympathie à la famille ainsi qu'aux proches. Les dons qui ont été faits afin d'honorer la mémoire de la chère défunte permettent de soutenir des personnes défavorisées.



7 174 € à l'occasion de l'« Oktavmäertchen » 2019

La vente par des bénévoles, de chapelets et d'objets de culte sur le stand de Caritas Luxembourg, a permis de récolter 7 174 €. Cette somme reviendra aux épiceries sociales « Caritas Buttek » afin de lutter contre l'exclusion en proposant aux personnes touchées par la pauvreté des produits alimentaires et d'hygiène à bas prix. Merci à nos bénévoles !



Labgroup fait don de matériel informatique à Caritas Luxembourg

Un grand merci à Labgroup pour leur don, qui servira à la population soutenue par Caritas Luxembourg.



20 000 € collectés grâce aux « Lunch Pass » Sodexo en faveur des familles dans le besoin au Luxembourg

Un grand Merci à Sodexo et à tous ceux qui ont donné un ou plusieurs chèques-repas afin que des personnes vivant dans la précarité puissent se nourrir correctement !



3 366 € en faveur du foyer de Mondercange suite à leur participation au Smart Run

L'équipe, composée de résidents du foyer pour réfugiés de Mondercange géré par Caritas Luxembourg, est arrivée première lors du Smart Run. Un grand Merci aux organisateurs d'avoir sponsorisé la participation de celle-ci, ainsi que pour le chèque de 3 366 € en faveur du foyer de Mondercange et du programme d'aide aux réfugiés en Syrie.



5 000 € pour des fruits et légumes

Le « Rotary Club Esch-sur-Alzette » soutient le « Caritas Buttek » à Esch-sur-Alzette avec un chèque d'un montant de 5 000 €, qui servira à financer l'achat de fruits et de légumes. Merci !



15 000 € en faveur des familles victimes de la crise en Syrie

Un grand merci à la commune de Niederanven pour leur généreux don.



38 057 € en faveur des épiceries sociales « Caritas Buttek »

L'association « Action Catholique des Femmes du Luxembourg » s'est engagée à soutenir les « Caritas Buttek » durant deux ans dans le cadre de leur action de solidarité « Zesammen géint d'Armut ». Merci pour ce généreux soutien.



« United Artists – Big Arts Event for Charity » organisée par Internations Luxembourg

Les 1 008 € collectés seront utilisés afin d'organiser une journée d'excursion pour réfugiés à Echternach.



Pour toute question relative aux dons, n'hésitez pas à contacter

Madame Caroline Theves
Tél. 40 21 31 - 260
caroline.theves@caritas.lu

Ihre Spenden in den Händen der Caritas

Aktuell spenden unzählige Privatpersonen regelmäßig an Caritas Luxembourg. Die Caritas ist auf diese Spenden angewiesen. Auch wenn der Luxemburger Staat viele Projekte großzügig unterstützt, ist die private Spende in vielen Fällen der Ausgangspunkt, um eine Ko-Finanzierung anzufragen. In einigen Fällen werden Projekte sogar zu 100% über Spenden finanziert, so zum Beispiel das Flüchtlingshaus für Frauen „Maison le Temps des Femmes“. Oft werden Projekte durch private Spenden auf den Weg gebracht, einige Jahre auf diese Art finanziert und zu einem späteren Zeitpunkt, wenn das Projekt seine Früchte trägt, vom Staat finanziert.

Wer kümmert sich bei der Caritas um die Spenden?



Ein kleines Team zeichnet für die Spenden verantwortlich: Sandra Scholer, Alicia Lopes, Stéphanie Mertz und Caroline Theves. Alle vier Frauen sind mit Herzblut dabei und verfügen bereits über langjährige Erfahrung. Sandra Scholer verwaltet die Spenden, Alicia Lopes bereitet Spenderbriefe und Kampagnenmaterial vor, Stéphanie Mertz ist verantwortlich für die Fundraising-Kampagnen und die vorliegende Caritas News, während Caroline Theves für die persönliche Betreuung und Kontakte zuständig ist.

„Der persönliche Kontakt mit den Spendern, sei es über Telefon, Email oder anlässlich einer Begegnung, liegt mir besonders am Herzen“ so Caroline Theves, seit über 19 Jahren im Dienste der Caritas in Luxemburg.

„Die Großzügigkeit unserer Spender berührt mich sehr. Unabhängig von der Situation oder dem Ereignis reagieren sie immer auf unsere Spendenaufrufe. Diese Treue zur Caritas stelle eine unserer Stärken

dar“ so Stéphanie Mertz, die seit 10 Jahren für Caritas Luxembourg arbeitet.

„Zu sehen, was wir dank der Großzügigkeit der Menschen, die Caritas unterstützen, erreichen können, macht mich stolz auf meine Arbeit und unser Engagement für Menschen am Rande der Gesellschaft“, sagt Alicia Lopes, die seit 6 Jahren bei der Caritas ist.

„Wir sind nur ein kleines Glied in einer großen Kette, aber ein sehr wichtiges! Ich bin mir bewusst, dass jede Spende, die ich im Computer registriere, positive Auswirkungen hat, hier oder am anderen Ende der Welt.“, sagte Sandra Scholer, die seit 28 Jahren bei Caritas Luxembourg beschäftigt ist.

Die Präsidentin der Caritas, Marie-Josée Jacobs, kümmert sich ebenfalls um viele Spenderinnen und Spender persönlich. Unermüdlich setzt sie sich dafür ein, dass Menschen in Not eine Unterstützung erhalten, zu jedem Moment ist sie als Botschafterin der Caritas unterwegs. „Ohne unsere großzügigen und regelmäßigen Spenderinnen und Spender wäre die Hilfe, die wir in Luxemburg und in weiteren 18 Ländern für Familien in Not leisten, nicht möglich! Ich danke Ihnen allen von Herzen für Ihre Unterstützung!“

caritas

L U X E M B O U R G

Impressum

Edité par Caritas Luxembourg, septembre 2019, Caritas News N° 122
29, rue Michel Welter, L-2730 Luxembourg
Tél. : +352 40 21 31 - 1, www.caritas.lu
RCS Luxembourg G38

Parution : quatre fois par an.
Abonnement (également possible en version électronique) ou désabonnement : donateurs@caritas.lu ou 40 21 31 263.

Photos : iStock, Caritas Luxembourg, Marcke Frehner, Farzaad Haghshenas, Carole Reckinger
Layout : Bakform
Impression : Reka
Imprimé sur du papier recyclé
Tirage : 8 000 exemplaires

Les dons versés à la Fondation Caritas Luxembourg sont déductibles du revenu imposable. Une attestation fiscale annuelle et cumulative est envoyée au mois de janvier. Sur demande, un accusé de réception peut être fourni pour chaque don effectué (donateurs@caritas.lu, Tél. : 40 21 31 - 263).

CCPL : IBAN LU34 1111 0000 2020 0000
BCEE : IBAN LU63 0019 1000 4075 9000
BGLL : IBAN LU48 0030 5366 0131 0000
BILL : IBAN LU78 0026 1940 6300 0000
BLUX : IBAN LU49 0080 2191 4870 2001
CCRA : IBAN LU09 0090 0000 0113 6001

   **Suivez-nous sur les réseaux sociaux !**

Caritas vous offre des informations du terrain, vous renseigne sur des prises de position actuelles et attend vos commentaires !